

Fecha: 19-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: **Incendios forestales: Fiscalía activa investigación del origen**

Pág. : 23
 Cm2: 264,4
 VPE: \$ 345.585

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Incendios forestales: Fiscalía activa investigación del origen

» La fiscal regional Marcela Cartagena detalló que el Ministerio Público concentra su trabajo en determinar cómo inició el siniestro, el levantamiento e identificación de fallecidos y el apoyo a las víctimas.

La fiscal regional del Biobío, Marcela Cartagena, confirmó el despliegue de un equipo especial del Ministerio Público en la comuna de Penco, en el marco de los incendios forestales que afectan a la zona.

"Desde anoche (sábado), a través de la información que fuimos recogiendo en la fiscalía de fiancancia, nos fuimos enterando de la envergadura de esta catástrofe, disponiendo diligencias de investigación inmediatamente", señaló.

La persecutora detalló que el trabajo se ha desarrollado tanto en terreno como en el puesto de mando.

Respecto de las prioridades del Ministerio Público, Cartagena enfatizó que "la Fiscalía tiene hoy día tres obligaciones que cumplir. La primera es la investigación de

cómo ocurrió este hecho", sostuvo, agregando que "ya instruyó a un equipo policial específico de la PDI creado especialmente para esto".

En esa línea, afirmó que se ha dispuesto por Carabineros el resguardo de esos sitios del suceso.

En cuanto al segundo eje del trabajo, la fiscal regional señaló que "nuestra labor está del mismo modo centrada en acompañar a los laboratorios de Carabineros y de la PDI en el levantamiento de los cadáveres y su eventual identificación inmediata". Finalmente, recañó el énfasis en la atención a los afectados. "El tercer eje es el apoyo a las víctimas, que hoy día son muchas", subrayó.

Mayor que en 2010

En tanto, el gobernador regional del Biobío, Sergio Giacaman,



Los incendios provocaron muertos, evacuados y destrozos.

advirtió que la situación actual supera en gravedad a la vivida tras el terremoto de 2010 y señaló que las condiciones meteorológicas previstas -altas temperaturas y viento-

podrían intensificar la propagación del fuego en las próximas horas.

Desde el Sernapred, su directora Alicia Cebrián subrayó que el calor extremo, además de favore-

cer la expansión de los incendios, representa un riesgo directo para la salud de la población. "Hoy y mañana tendremos temperaturas extremas que son un riesgo para la salud por la exposición, pero que además generan condiciones propicias para la propagación de incendios forestales. Es un escenario complejo", sostuvo.

Los incendios forestales han afectado gravemente el centro-sur de Chile en los últimos años. En febrero de 2024, varios incendios se produjeron simultáneamente cerca de la ciudad de Viña del Mar, al noroeste de Santiago, que causaron 138 muertes, según la Fiscalía.

Unas 16.000 personas resultaron afectadas por esos incendios, según las autoridades.

Emol